



SÚPER DEPORTIVO

SE DEFINE CAMPEÓN; AMÉRICA, LIGERO FAVORITO

América y Cruz Azul dirimen hoy en el estadio Azteca, a las 19:00 al campeón del fútbol mexicano
INFORMACIÓN 1C



LOCAL

EL INE SE BLINDA CONTRA APAGONES, PAGA 13 MDP

El Consejo General aprobó pagar 13 mdp más a la CFE para garantizar el suministro eléctrico el domingo
INFORMACIÓN 8A



Tardan 21 días para sofocar incendio en Tepelmeme

REDACCIÓN

MEDIANTE UN comunicado de prensa difundido anoche, el Gobierno de Oaxaca a través de la Comisión Estatal Forestal (Coesfo) informó que el incendio forestal en Tepelmeme Villa de Morelos, de la región Mixteca, registró 100 por ciento en su control y un avance del 95 por ciento en las labores de liquidación, por lo que ya fue entregado a las autoridades municipales y agrarias.
INFORMACIÓN 5A



Oaxaca, el segundo estado con más casos de paludismo

YADIRA SOSA

EN LA última semana Oaxaca informó de dos nuevos casos de paludismo con un acumulado de cinco en lo que va del año, de los cuales, tres fueron notificados en hombres y tres en mujeres.

Con este registro, la entidad se ubica en el segundo lugar del país con el mayor número de casos, solo después de Chiapas con 13.
INFORMACIÓN 4A

OPINIÓN

CARPE DIEM
NÉSTOR YURI SÁNCHEZ

**MEXICANOS
CONTENTOS**
EVERARDO MORENO CRUZ

EL CALLA'O
RESUMEN SEMANAL

EDICIÓN: 30 PÁGINAS
PRECIO: \$10 PESOS



0 742832 652537

ES MOMENTO DE ELEGIR MEJOR RUMBO PARA LA CIUDAD

¿Reelección o elección? centro del debate ciudadano: Martín Vásquez

Los oaxaqueños ya decidieron, y apuestan por elegir un cambio de rumbo en la capital, afirmó

REDACCIÓN

Durante el debate entre candidatos a presidente municipal por Oaxaca organizado por el Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO), Martín Vásquez Villanueva, candidato común del PRI y el PAN, presentó la combinación perfecta para un mejor rumbo de Oaxaca: experiencia en resultados concretos, conocimiento de los problemas de la ciudad, liderazgo y voluntad política para construir acuerdos y una nueva realidad para

la gente.

Solo hay dos caminos, el de la falta de resultados y abandono al pueblo; y el de progreso y resultados concretos con Martín Vásquez, señaló el aspirante priista.

Propone Martín Vásquez una serie de Modelos de Gestión para los temas de agua, seguridad, ordenamiento urbano, corrupción y transparencia.

El abanderado del PRI y el PAN, se mostró firme y determinado a emprender un gobierno municipal de resultados concretos, destacando elementos clave en cada uno de los temas que incluyó el debate entre los que destacaron: manejo hídrico, seguridad, gentrificación, corrupción y transparencia.

En relación al tema de corrupción y transparencia, Martín Vásquez puntualizó que fallarle al pueblo, abandonar la función de gobierno, y la ausencia de resulta-



FOTO: CORTESÍA

El candidato a la presidencia municipal de Oaxaca de Juárez por el PRI y PAN, Martín Vásquez Villanueva, es acompañado por su esposa Nadia Henestrosa. Salió fortalecido del debate.

dos son la máxima expresión de corrupción y falta de transparencia.

Para el candidato del PRI

y el PAN está claro que los oaxaqueños quieren un presidente municipal que sepa enfrentar y sobre todo resolver los problemas que aquejan a la población, para lo

cual Martín Vásquez Villanueva presentó su visión estratégica para dignificar a la ciudad de Oaxaca, a la cual define como la más bella del mundo.

La voluntad y compromiso político debe reflejarse en un diálogo constructivo con el Gobernador Salomón Jara; "estoy convencido que trabajando juntos con respeto y tenacidad se pueden lograr muchos avances para la ciudad de Oaxaca", dijo

El candidato Martín Vásquez llamó a los oaxaqueños a no acostumbrarse a lo malo, a la inseguridad, a la basura, a la falta del agua, al caos y la incertidumbre, es momento de creer y tomar la decisión de elegir un mejor rumbo para la ciudad.

La mejor forma de combatir la corrupción y la transparencia es dar resultados concretos para beneficio de los ciudadanos de Oaxaca, explicó.

INFORMACIÓN 3A

LOCAL



FOTO: LUIS ALBERTO CRUZ

MARCAN DEBATE CIUDADINO AGUA INSEGURIDAD Y CORRUPCIÓN

Con cuatro problemas o ejes a atender: inseguridad, crisis hídrica, gentrificación y combate a la corrupción y transparencia gubernamental, este viernes se realizó en la Universidad Vasconcelos el debate para la presidencia de la capital del estado, un municipio con más de 270 mil habitantes y por el que compiten nueve candidaturas.

INFORMACIÓN 12A

Violencia en Huautla; atacan a candidato

CARLOS A. HERNÁNDEZ

CON EL ataque armado en contra del candidato a presidente municipal de Huautla de Jiménez por el partido Morena, Bernardino Martínez García, se encendieron los focos rojos de cara a la elección del próximo domingo.

De acuerdo al testimonio del aspirante a la presidencia municipal de la comunidad enclavada en la Sierra Mazateca, el autor material e intelectual

es el abanderado de la alianza PRI - PRD y edil con licencia David García Martínez.
INFORMACIÓN 5A

LOCAL

LA AGRESIÓN FUE DEL PRD-PRI, ACUSAN

INFORMACIÓN 5A



LLAMA GOBIERNO A PARTIDOS A FIRMAR PACTO DE CIVILIDAD

Con candidatos deben propiciar un clima de paz en la contienda electoral

INFORMACIÓN 10A

ELECCIONES 2024



DISYUNTIVA: VOTAR POR LA 4T O POR LA CORRUPCIÓN

Llama Claudia Sheinbaum a fortalecer el bienestar de los mexicanos

INFORMACIÓN 11A



EL MEJOR APOYO ES UN EMPLEO BIEN PAGADO: XÓCHITL

Vamos a hacer realidad el nearshoring, dice al cerrar campaña en Chihuahua

INFORMACIÓN 8A

PARTIDOS, A AÑOS LUZ DE ESTIMULAR EL VOTO JUVENIL

INFORMACIÓN 10A



Nada sucede por casualidad, en el fondo las cosas tienen su plan secreto, aunque nosotros no lo entendamos".

Carlos Ruiz Zafón

COLUMNA HUÉSPED FRENTE POLÍTICOS

1. HACIENDO equipo.

Para consolidar la ventaja rumbo al próximo 2 de junio, cuando por primera vez en la historia llegará a la Presidencia de México una mujer, es fundamental darle todo. Así, toma relevancia el apoyo de figuras destacadas de Morena, como Paola Félix Díaz, exsecretaria de Turismo de la CDMX, quien lidera esfuerzos de movilización ciudadana a través de SUMA Construyendo Sociedad. La cercanía de Claudia Sheinbaum con estas organizaciones indica que podría integrar a los liderazgos en su gabinete y asegurar cohesión en el gobierno. Para alcanzar el deseado nivel de desarrollo, no hay tiempo que perder.

2. Desesperación.

Así resume Gabriela Cuevas, vocera de Claudia Sheinbaum, la estrategia de la oposición para las elecciones del 2 de junio. En entrevista con Grupo Imagen, Cuevas acusa a los rivales de querer judicializar la elección y sembrar miedo. Según ella, no pueden ganar en las urnas ni en la confianza ciudadana. La ventaja de Sheinbaum sobre Xóchitl Gálvez es tan grande que la oposición recurre a tácticas desesperadas, asegura Cuevas, argumentando que el apoyo popular es evidente en las calles. La carrera electoral no sólo se juega en las urnas, sino también en los tribunales. Hora de manipular la narrativa, y va para todos.

3. Es natural.

Octavio Romero, director de Pemex, enfrenta una crisis en Tuxtla Gutiérrez. Por segundo día consecutivo, maestros de la CNTE bloquearon el Centro de Distribución Regional de Pemex. Exigen respuestas a sus demandas mientras la gasolina empieza a escasear. Romero

no sólo tiene que lidiar con los problemas habituales de Pemex, sino ahora con una posible crisis de abastecimiento. La parálisis en Tuxtla Gutiérrez podría escalar si no se resuelve pronto. Al otro lado del país, 130 gasolineras sin abasto en Tijuana, Baja California. Romero, listo para detener el caos que ya está aquí?

4. Drama.

Reginaldo Sandoval Flores, comisionado del PT en Michoacán, lanzó un grito de auxilio por Ciudad Hidalgo. Según Sandoval, un grupo delictivo amenaza a los ciudadanos para que voten por ciertos candidatos, complicando aún más la contienda electoral. El PT, que ha gobernado Ciudad Hidalgo por seis años, se siente traicionado por Morena, que decidió ir por su cuenta. Sandoval lamenta la ruptura, especialmente porque el candidato de Morena es un exmiembro del PT. Además, denuncia la complicidad de las autoridades al retirar la seguridad a su candidato José Luis Téllez Marín. ¿Territorio sin ley?

5. Confianza.

Pepe Yunes, candidato de la coalición Fuerza y Corazón por Veracruz, no se guarda nada en su gira por Huayacocotla, Benito Juárez y Chontla. Asegura que, tanto el gobierno federal como el estatal, han fallado en todos los frentes: campo, ganadería, pesca. Seis años de abandono, reclama. Yunes insiste en que Veracruz necesita un gobierno que entienda a su gente, que se ponga en sus zapatos y mejore su entorno. Llama a ejercer el derecho al voto para cambiar realidades y mejorar oportunidades. Veracruz ya tocó fondo, y Rocío Nahle parece una opción de continuidad.

#ASÍLO TUITEARON



Viri Ríos
@Viri_Rios

Tengo en mi corazón que, en 8 días, cuando acabe esta larga y cansada elección, el país volverá a pensar en formas de unirse en lo que importa: mejorar la vida de todos y todas, pero sobre todo de quien menos tiene.



Vicente Fox Quesada
@VicenteFoxQue

JÓVENES EL FUTURO ES DE USTEDES NO ABANDONEN A MÉXICO ES TU PATRIA, ES TU LUGAR Y EL DE TU FAMILIA. POR ELLOS Y SOLO POR ELLOS TIENES QUE IR A VOTAR. TU FAMILIA ES PRIMERO!!



Jenaro Villamil
@jenarovillamil

Reaparece la ministra presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, para recibir reconocimiento de las organizaciones y colegios de abogados por "su claridad, transparencia, principios y ética". Todo eso incluirá los mensajes por WhatsApp enviados para presionar a magistrados electorales?



SÍGUENOS EN REDES

Búscanos cómo @ImparcialOaxaca



¡Suscríbete a nuestro newsletter!

Mádanos tu denuncia ciudadana o información por Whatsapp al **951 141 8219**



PUBLICIDAD Y VENTAS:
951 101 8891
ventas@imparcialenlinea.com

#BUZÓN CIUDADANO

LOS SEMÁFOROS DEL MONUMENTO A LA MADRE CONTINUÁN SIN FUNCIONAR. TRÁNSITO MOVILIZANDO LA CIRCULACIÓN VEHICULAR.

Increíble que ni para eso haya fondos. Allí está la transformación de esta Primavera Oaxaqueña.

Elyoenai Luján Martínez

Y que estarán esperando para habilitarlos, es un cruceo muy importante, hasta que pase un accidente grave entonces de inmediato los arreglaran.

Alma Mora

Y siempre mandan solo a uno, y aparte ponen mujeres, no es que hagan mal su trabajo, pero los chóferes no las respetan y más si son taxistasforáneos.

Jona Sick Side

Eso sí, las autoridades para cobrar multas están pendientes, que presionen a los de la empresa de semáforos o que hagan algo.

Javier Armando

#LAFOTODENUNCIA



HASTA LAS MASCOTAS PAGAN

Con los bloqueos que se han llevado a cabo por parte de la Sección XXII, ciudadanos y sus mascotas han tenido que caminar largas distancias para llegar a sus destinos.

¿Tienes una fotodenuncia? Envíala al **951 141 8219**

¿QUIERES SER DISTRIBUIDOR DE NUESTRO PERIÓDICO?

¡Llámanos!

951 153 7210

el IMPARCIAL
El mejor diario de Oaxaca



AÑO LXIX / NO. 26 923

BENJAMÍN FERNÁNDEZ PICHARDO
DIRECTOR Y GERENTE GENERAL

GONZALO CARRERA PINEDA
JEFE DE REDACCIÓN

DIRECTORIO EXTENDIDO
www.imparcialoaxaca.mx/directorio



EL IMPARCIAL, EL MEJOR DIARIO DE OAXACA, es una publicación diaria editada por Publicaciones Fernández Pichardo, S.A. de C.V.

Camino al Sabino No. 429, Col. Reforma Agraria, Municipio Santa Cruz Xoxocotlán, C.P. 71230, Oaxaca.
Tel: (951) 516 2812 - 501 8300
Número de Certificado de Licitud de Título: 14 540
Número de Certificado de Licitud de Contenido: 12 113
Conforme a la Ley, Prohibida su reproducción total o parcial sin autorización expresa de la Dirección.

REPRESENTANTE EN LA CDMX:
Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V.
Luz Savinión 13 Piso 6
Col. del Valle, CDMX. CP. 03100.
Teléfono: (55)5340-2450.

Científicos chinos logran revivir tejido cerebral humano congelado

AGENCIAS

Un equipo de investigadores chinos logró revivir tejidos cerebrales humanos que habían permanecido congelados durante 18 meses, un avance prometedor en el campo de la criogenia.

Los investigadores, de la Universidad de Fudan, plasmaron sus hallazgos en un estudio publicado en la revista Cell Reports, en el cual explican su desarrollo de un método innovador de criopreservación, llamado MEDY, que mantiene la integridad estructural y la funcionalidad de las células neuronales.

Durante el experimento, los científicos cultivaron organoides cerebrales a partir de células madre

#CIENCIA Y TECNOLOGÍA



embrionarias humanas.

Estos conglomerados celulares, capaces de desarrollarse y convertirse en diversos tipos de células cerebrales, fueron sometidos a un proceso de congelación y posterior descongelación.

Los resultados muestra-

ron que los organoides cerebrales tratados con MEDY mantenían su apariencia, crecimiento y funcionalidad comparables a los organoides que no habían sido congelados, incluso después de permanecer criopreservados durante un año y medio.



#EFEMÉRIDES

- 1910 Nace Adolfo López Mateos, quien se distinguió como abogado, orador y presidente de México.
- 1929 Se publica el decreto que otorga la autonomía a la Universidad de México.
- 1997 El Palacio de Lecumberri se convierte en el Archivo General de la Nación.

#DIVISAS

DÓLAR USA	
COMPRA	VENTA
\$ 16.19	\$ 17.17
EURO	
COMPRA	VENTA
\$ 17.84	\$ 18.37
DÓLAR CANADIENSE	
COMPRA	VENTA
\$ 12.19	\$ 12.21



JORGE E. FRANCO JIMÉNEZ

El reflujo y reflujo
de la política en Oaxaca
INFORMACIÓN 4B

Editora: Bianca ROBLES GARCÍA/ Diseñador: Humberto GUERRERO GARCÍA

politica@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3172

B



VÍCTOR MANUEL AGUILAR GUTIÉRREZ

¿Por quién votar el próximo domingo?

A unos días de concluir las campañas electorales para finalmente el próximo domingo emitir nuestro voto, vale la pena hacer un alto y reflexionar sobre las propuestas, perfiles y lo que representa cada una de las candidaturas que contienden para la Presidencia de la República. Cada candidato nos dio a conocer su oferta política, no solo con palabras sino también con sus actitudes, con el direccionamiento de cada una de las campañas, con lo que dijeron y lo que no dijeron. No existe candidato perfecto ni ideológica, ni doctrinariamente puro.

Los partidos políticos y la mayoría de los candidatos a los demás cargos que participan en esta contienda brillaron por su ausencia, simplemente se escondieron. El reclamo ciudadano para los partidos de oposición fue que éstos se asumieran como tal. Pretextos fueron muchos, la realidad es que ningún partido político estuvo a la altura del momento histórico. La mayoría de candidatos a las diferentes posiciones no hicieron campaña. La ciudadanía hizo mucho del trabajo

que correspondía a los partidos. La marcha del pasado domingo 19 de mayo fue una demostración de fuerza ciudadana, la gente llena las principales plazas del país, apoyando a una candidata, pero cuestionando seriamente a los partidos que la postulan ¿dónde están?

Las plataformas electorales, tanto de los partidos como de las coaliciones, no les importan ni a los mismos partidos, mucho menos a sus candidatos, por lo que ésta es una elección de caudillos, cada quien con su visión propia con todo lo que esto implica. Los partidos políticos no quieren ser ellos mismos, quedando a la deriva hacia donde soplen los vientos de lo políticamente correcto o a las conveniencias internas de intereses particulares o de grupo, se niegan a sí mismos perdiendo su propia identidad.

Por otro lado, los candidatos presidenciales hacen su campaña. Jorge Álvarez Máynez, candidato de Movimiento Ciudadano, representa a un partido visto como coto de poder y negocio de Dante Delgado, abanderado una agenda progresista, utiliza la mercadotecnia más que las ideas y los argumentos para impactar en un electorado joven, urbano, superfluo, más cerca de las redes sociales, pero ajeno a la política. Su actividad se centró en visitar universidades.

El perfil de sus seguidores se caracteriza por ser indiferente a la participación y no sale a votar, por esta razón el número de votos que obtenga puede ser menor al que ellos pronostican.

Pretendía hacer creer que va en segundo lugar a través de una campaña de encuestas y manejando esta narrativa, pero la marcha, el debate y las otras encuestas dijeron lo contrario, por lo que esa estrategia se vino abajo como su templete. Queda la imagen de un candidato que empuja a una mujer y sale corriendo desparvorado.

La candidata Claudia Sheinbaum Pardo representa a la coalición Seguimos Haciendo Historia compuesta por Morena, el Partido Verde y el Partido del Trabajo. Representa al oficialismo y es la candidata a vencer. Su propuesta es básicamente continuar la línea del actual gobierno con sus aciertos y sus errores.

Por la fortaleza de la figura del presidente, la intervención de la estructura gubernamental y los programas sociales que claramente tienen fines electorales, se ha calificado a ésta como una elección de Estado.

Por su lado, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz candidata de la Coalición Fuerza y Corazón por México compuesta por el Partido Acción Nacional, el Partido Revolucionario Institucional y el Partido de la Revolución Democrática es la candidata opositora más fuerte, ya que su principal apoyo proviene de la sociedad civil con quienes ha logrado empatizar y su convocatoria logró llenar las principales plazas del país. Su propuesta es un cambio en la línea del actual gobierno ofreciendo mejorar la salud, apego a la legalidad, respeto a las libertades, entre otras.

El voto útil opositor, en esta elección es votar por alguno de los partidos que postulan a Xóchitl Gálvez en detrimento de MC El voto oculto se da cuando el electorado manifiesta votar por un partido, en este caso el partido en el poder, pero su intención es otra. En esta elección el voto oculto beneficia a Xóchitl Gálvez, y afecta principalmente a Morena.

La mayoría de electores ya definió su voto. Todavía existe un número de indecisos entre el 12 y el 15 por ciento de acuerdo con las encuestas. El reto a vencer es el abstencionismo. Este domingo 2 de junio salgamos todos a votar.

X: @aguilargvictorm



La Sección 22 ya no tiene banderas de lucha, pero necesita que las cosas sigan igual para mantener los privilegios de los que gozan.

¡PÁSELE, PÁSELE! ¿Qué le vendo, doñita? Y nos encontramos tacos, memes, tlayudas, huipiles piratas, pomada de mariguano, tallas de madera, sombreros, fundas para celular o calcetines caminando en medio de lonas, casas de campaña, basura en el piso y todo lo que ya sabemos de la tendida magisterial anual.

Pero el hecho de que sea más tianguis que plantón tiene otros significados no tan evidentes, como lo es el hecho de que deben echar mano de los ambulantes para llenar el espacio del que se apropiaron, es decir, necesitan relleno para dar la apariencia de fuerza. Cada año hacen los mismos, invitar a los ambulantes, pero este año el ambiente es diferente y se nota porque hay muchos espacios vacíos ocupados solo por una manta que le da sombra a nadie porque no hay nadie. Esto puede significar que su movimiento está debilitado aún al interior de ellos mismos a pesar del rígido control con pase de lista que llevan meticulosamente. Es seguro que muchos maestros ya están cansados de los métodos de sus cúpulas.

También es notorio que quienes permanecen tendidos en el piso están en una actitud menos beligerante que en el pasado, lo que también puede interpretarse como la presión que ejerce la opinión pública en ellos a través de los medios y las redes sociales. Saben que son ampliamente rechazados y nuevamente fueron confrontados los antes poderosos y temidos maestros por taxistas, que también son una mafia, para desalojar el bloqueo que



CARPE DIEM

NÉSTOR Y. SÁNCHEZ ISLAS

No es un plantón, es un tianguis

tenían en la zona del aeropuerto. Son algunas muestras de que el imaginario popular ya les dio la espalda y ya no son tan temidos ni los siguen considerando víctimas, sino más bien son los victimarios de cientos de empleos y negocios.

El sindicalismo radical que vivimos en Oaxaca equivale a los modos y métodos de la extrema derecha porque, es de sobra conocido, que los extremos siempre se tocan.

El régimen de la 4T se lanzó contra las políticas neoliberales por inhumanas, insensibles, depredadoras y dominantes. Pues el magisterio es igual de inhumano, nada solidario, profundamente insensible y muy holgazán. ¿Recuerda usted alguna vez que la Sección 22, con los enormes recursos que tiene, se haya solidarizado con damnificados, apoyado a alguna causa noble o que hayan dejado de recibir su quincena a pesar de la crisis económica de la pandemia que dejó a millones sin trabajo o en la pobreza? No son tan diferentes los de la cúpula sindical a los de las cúpulas de la ultraderecha.

Vivimos un exceso de sindicalismo, y los excesos son malos. Si la ultraderecha y sus políticas económicas depredan todo para ellos, las cúpulas sindicales

son iguales.

Es el caso de la Sección 22 que ya no tiene banderas de lucha, pero que necesitan que las cosas sigan igual para mantener los privilegios de los que gozan en contraste de los miles de adultos mayores, por ejemplo, que deambulan por las calles vendiendo estropajos, paletas, dulces o golosinas para sobrevivir en la miseria absoluta.

Este exceso de sindicalismo se da con fuerza en nuestro Oaxaca populista porque en esa ideología importa más pensar con las patas que con la cabeza, que es la enseñanza del magisterio local. Es profundamente irracional y resentido, capaz de colonizar empresas e instituciones al grado de asfixiarlas con sus demandas. La UABJO, el gobierno del estado y el Municipio de Oaxaca de Juárez son claro ejemplo de cómo poner las instituciones al servicio de sus mafias sindicales para exprimir las a placer.

En este país en que por ley debe existir la austeridad republicana es un agravio ver el desperdicio de recursos del erario que se van en pagar salarios y prestaciones a quienes permanecen tendidos sobre cartones sin que nada les preocupe. Verlos así, insensibles y ajenos a la realidad es como ver una tubería de 20 pulgadas

tirando agua a toda presión en un momento de crisis por falta de lluvia. Y el agua se tira solo por capricho del dueño que decide tirarla solo porque es suya o porque se trata de sus aliados. Faltan recursos para atender prioridades, como a los niños con cáncer o los hospitales públicos en general.

El máximo logro del magisterio es hacer un tianguis sin dejar de cobrar sus quincenas. ¿Qué sentido de la vida puede tener un profesor que no les cambie la vida a sus alumnos, que no los inspire y que prefiera tenderse en un cartón a estar en un aula?

CANAL INTEROCEÁNICO

Organizó el SUNEIO un conversatorio de alto nivel hace unos días con el tema del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. De las intervenciones de los especialistas e investigadores que participaron me quedo con una reflexión de la Rectora, la Maestra María de los Ángeles Peralta, respecto de algo tan evidente que no lo vemos: el corredor está físicamente en Oaxaca, pero el gobierno y las instituciones oaxaqueñas son poco consultadas o tomadas en cuenta por quienes toman decisiones: todo se decide y ordena desde la ciudad de México.

nestoryuri@yahoo.com

CARLOS A. PÉREZ RICART/SIN EMBARGO.MX

Un voto razonado por la izquierda

los que menos tienen y los que siempre tuvieron. Al hacerlo, abrió la posibilidad de un nuevo régimen político para México. ¿Logrará afianzarse ese proyecto? Eso está en juego en esta elección presidencial.[1]

Estados de junio voy a votar por Claudia Sheinbaum. Lo

haré consciente de las fortalezas y debilidades de su proyecto político. El mío no es un cheque en blanco, ni un salto al vacío. Es un voto razonado por la izquierda.

Considero que Sheinbaum fue una buena jefa de gobierno. Administró la CDMX con carácter y autonomía. Fue

transparente y racional en la toma de decisiones. No fue frívola ni demagógica. Tomó decisiones en favor de la mayoría. Hoy, la Ciudad de México es un mejor lugar para vivir que hace seis años y eso, en gran parte, es gracias a su gestión.

INFORMACIÓN 5B

SÚPER DEPORTIVO

Editor: Diego MEJÍA / Diseñador: Juan Manuel RODRÍGUEZ

superdeportivo@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3175



El próximo año, el Juego de Estrellas será disputado en el Estadio Alfredo Harp Helú, casa de los Diablos Rojos.



JUEGO DE ESTRELLAS LMB

LA ZONA NORTE SE IMPONE

Los norteños se impusieron a los sureños por marcador 5-2 en el Estadio Beto Ávila de Veracruz

TIRILLA

Entradas	1	2	3	4	5	6	7	8	9	C	H	E
Zona Norte	0	0	1	2	0	2	0	0	0	5	12	0
Zona Sur	0	1	0	0	0	0	0	1	0	2	6	0

AGENCIAS

La Zona Norte, dirigida por el puertorriqueño José Molina, venció este sábado por 5-2 a la Sur, para llevarse la edición 90 del Juego de Estrellas de la Liga Mexicana del Béisbol (LMB), que se celebró en el Estadio Beto Ávila de

la ciudad de Veracruz.

El estadounidense James Nelson, del Caliente de Durango, fue el mejor bateador del Norte, al irse de 3-1 con tres carreras producidas.

El Juego de Estrellas, que marca la mitad del calendario regular, enfrenta cada año a los mejores peloteros de cada zona elegidos por los aficiona-

dos.

La Zona Norte fue dirigida por Molina, campeón el año pasado de la división con los Algodoneros de Unión Laguna, y la Sur por Sergio Gastélum, manejador campeón del circuito con los Pericos de Puebla.

La Zona Sur se fue adelante en la pizarra en la parte baja de la segunda entrada con un

jonrón solitario entre el jardín derecho y central del estadounidense Kyle Martin, de los Guerreros de Oaxaca, que significó el 1-0.

El Norte empató el partido en la apertura de la tercera entrada con un doble a la pradera derecha del neerlandés Didi Gregorius, campocorto de los Algodoneros Unión Laguna, que impul-

só a Ramiro Peña, de los Sultanes de Monterrey, para el 1-1.

Nelson empezó su producción ofensiva en la cuarta, con un imparable de dos bases que mandó al plato a sus compatriotas Greg Bird, de los Charros de Jalisco, y Logan More, de los Acereros de Monclova, quienes le dieron la vuelta al marcador 3-1.

James Nelson empujó una más en la sexta, ahora con un elevado de sacrificio al derecho con el que el venezolano Leobaldo Piña, de los Dorados de Chihuahua, llegó a la

goma para el 4-1.

El estadounidense Anthony Giansanti, de los Charros, puso el 5-1 con un doblete con el que Ángel Reyes, de los Rieleros de Aguascalientes, arribó a 'home', y Ángel Erro, de los Tigres de Quintana Roo, descontó 5-2 para el Sur con un jonrón al izquierdo.

El próximo año, en la temporada que celebrará los 100 años de la LMB, el Estadio Alfredo Harp Helú, casa de los Diablos Rojos en Ciudad de México, acogerá el Juego de Estrellas.

Alexa Moreno asciende al podio del World Challenge Cup 2024

La gimnasta mexicana se llevó el bronce en la final de salto de la competencia disputada en Varna, Bulgaria

AGENCIAS

LA GIMNASTA mexicana Alexa Moreno ha dejado una marca imborrable en el escenario internacional al conquistar la medalla de bronce en la final de salto del FIG World Challenge Cup 2024 de Gimnasia Artística, celebrado en Varna, Bulgaria.

Moreno, quien se quedó a un suspiro de la plata, acumuló una puntuación de 13.750, mientras que la alemana Karina Schoenmaier la superó con 13.783 puntos. La presea de oro fue para la talentosa Valentina Georgieva de Bulgaria, quien obtuvo una destacada puntuación de 14.083.

Estelorepresenta otro hito en la carrera de Moreno, quien recientemente fue anunciada como una de las atletas que será inmortalizada en una muñeca Barbie, reflejando así su influencia y reconocimiento en el mundo del deporte.

Con la mira puesta en



Con la mira en París 2024, Alexa Moreno aprovecha cada oportunidad para perfeccionar su desempeño.

los Juegos Olímpicos de París 2024, Alexa Moreno aprovecha cada oportunidad para perfeccionar su desempeño. En los Juegos de Tokio 2020, rozó el podio al finalizar en cuarto lugar en la disciplina de salto, quedando a escasos .017 puntos de la medalla de bronce. Su participación en París marcará su tercera aparición olímpica, habiendo competido previamente en Río de Janeiro 2016 y en la mencionada edición de Tokio.

La clasificación para París fue el resultado de un

arduo trabajo y dedicación, evidenciando el compromiso de Moreno con su carrera deportiva. Desde entonces, ha intensificado su preparación con el objetivo de llegar a los Juegos Olímpicos en su mejor forma física y mental.

En una entrevista a principios de este año para la Conade, Moreno expresó su deseo de disfrutar aún más de la competencia en París, destacando su crecimiento como atleta y su capacidad para manejar la presión en el escenario internacional.

Tras un empate a unos en el partido de ida, América recibe a Cruz Azul para revelar al monarca del Clausura 2024

JUEGO DE IDA

VS

América
Cruz Azul

19:00 horas

AGENCIAS

TODOSE define hoy. América recibe a Cruz Azul en el Estadio Azteca para revelar al Campeón del Clausura 2024. Tras un empate a unos en el partido de ida, ambos equipos buscarán la victoria para levantar el título.



El América buscará repetir lo hecho ante la Máquina en sus últimas dos finales.

El futbol mexicano quiere un campeón

tar el título.

Cruz Azul no logró aprovechar la localía el pasado jueves en el Estadio Ciudad de los Deportes, pues a pesar de irse arriba en el marcador antes del minuto 10, no pudo mantener la ventaja y tras ocho minutos América ya había empatado el partido. Aun así, el conjunto cementero está en busca de levantar su décimo campeonato de Liga.

Ahora América buscará repetir lo hecho ante la Máquina en sus últimas dos finales, donde el conjunto azulcrema logró llevarse el trofeo en ambas ocasiones. Las Águilas además buscan convertir-

se en el cuarto equipo en ser bicampeón en torneos cortos.

Cabe destacar que América tiene las de ganar, no sólo por estar en casa, sino que no pierde ante la Máquina desde el Apertura 2021. Desde entonces, el equipo de Coapa suma cuatro triunfos y dos empates, incluyendo aquella victoria de 7-0 en el Apertura 22.

El encuentro en el Estadio Azteca se llevará a cabo en punto de las 19:00 horas del centro de México y tal y como fue en el partido de Ida, se podrá seguir en transmisión por televisión abierta tanto en Televisa como en Azteca.

CON ESTILO

Editora: Yadira MATÍAS / Diseñador: Juan Manuel RODRÍGUEZ



Toma nota

EL PEPINO

Sus propiedades antioxidantes y vitamina C ayudan a reducir la apariencia de las manchas oscuras y a iluminar el cutis.

estilo@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3174

D

Coctelera Dominical *Mina*

● **Emotivo homenaje a don Alfredo Harp Helú y a la Dra. María Isabel Grañén Porrúa ofreció la Asociación de Tehuanos Radicados en la Ciudad de Oaxaca**

DE AQUÍ Y DE ALLÁ

Hola, queridos lectores, qué maravilloso es el agradecimiento, es el músculo más valioso del corazón, fortalece nuestro espíritu, nos hace más humildes y mejores seres humanos, comento esto por el emotivo homenaje para don Alfredo Harp Helú y a la Dra. María Isabel Grañén Porrúa, que ofreció la Asociación de Tehuanos Radicados en la Ciudad de Oaxaca, que preside la dinámica y entusiasta doña Martina Escobar Montero el pasado miércoles por la tarde en el Museo de la Filatelia (MUFI), por su contribución en el rescate del patrimonio histórico y cultural del Istmo de Tehuantepec tras los sismos del 2017. Ahí se reconstruyó la Casa de la Cultura, archivos históricos, decenas de viviendas tradicionales, parques, mercados, entre otros, con el apoyo de la fundación.

Los ahí reunidos disfrutaron de unas horas de esparcimiento, se charlaba agradablemente y reinaba la cordialidad con un gran marco, los bellos colores de los maravillosos trajes que portaban las asistentes, quienes degustaron de ricos bocadillos del Istmo acompañados de refrescantes aguas de horchata y limón, indudablemente servido por el restaurante Catedral. Fue una tarde para la historia.

Boutique Plaza Antequera, la tienda exclusiva de ropa para caballero, donde podrás adquirir las marcas de prestigio, que son las que la distinguen como: Scappino, Mirto, Náutica, Paco Rabanne, Dockers y Levi's. En esta primavera ha recibido lo que dicta la moda, sin olvidar finos casimires, zapatos, tenis y los indispensables accesorios.... También te ofrece grandes descuentos en zapatos y pantuflas, por fin de temporada...

Nuestras felicitaciones a la querida abuela, doña Lupita Aquino, por la visita de su querida nieta, Azul Vallejo, desempacadita de París, donde radica.

Otra feliz abuela es la diseñadora Judith Arriaga, ella voló hasta la ciudad de Monterrey, donde radica su hija Carmina Roque, quien recibió la visita de doña cigüeña que le regaló una linda niña, felicidades.

Nuestras cálidas felicitaciones para la estimada doña Paty Zárate de Lara, porque el día de ayer cumplió un añito más de vida, rodeada de sus seres queridos.

Paty Jones hoy estará muy felicitada y apachada con motivo de su cumpleaños por su querida familia y amigas.

El estimado matrimonio del abogado Silverio Velasco Román y María Fernanda Perea Fernández se encuentra de viaje de fin de semana, festejado sus 12 años de vida matrimonial.

Doña Chela Vásquez de Ortega se encuentra en la ciudad colonial de Querétaro, donde se realiza una reunión familiar.

La abogada Anita Cruz Vasconcelos se encuentra de fin de semana en el ya cercano Puerto Escondido.

La guapa Jose Hamilton de Martínez recibió el cariño de las madres y de los niños del Albergue Infantil Josefino, A.C. por su cumpleaños, así como de las voluntarias de dicho albergue.

Bodas de oro para el matrimonio del Ing. Rolando Osorio Robles y Blanca Villanueva Abrajan, lo celebraron en familia.

Es todo por hoy, feliz domingo en familia.



■ La Dra. María Isabel Grañén, don Alfredo Harp, Eduardo Barajas, doña Martina Escobar Montero, Adriana Aguilar y Edgardo Aguilar.



■ Amigos y familiares de Jocelyn Vite Ramírez y Luis Felipe Alba Peña se reunieron para acompañar a los enamorados en esta fecha.

JURAN AMOR ETERNO

JOCELYN Y LUIS FELIPE UNEN SUS DESTINOS

Sus amigos y familiares fueron testigos de su promesa de amor

FOTOS: RUBÉN MORALES

Después de un bello noviazgo, Jocelyn Vite Ramírez y Luis Felipe Alba Peña unieron sus vidas en sagrado Matrimonio durante una emotiva misa oficiada en templo de Santo Domingo de Guzmán.

En este importante día, los enamorados estuvieron acompañados por sus padres, Rosario Peña Flores, Jesús Vite y Elisabeth Ramírez, así como por sus padrinos de velación Leonardo Hernández y Ruth de

Hernández, quienes recibieron la encomienda de guiar a la nueva pareja, asimismo, los acompañaron sus familiares y amistades más cercanas.

Después de la ceremonia religiosa, los invitados festejaron la unión con una tradicional calenda que recorrió las principales calles del Centro Histórico.

Para continuar el festejo se trasladaron a conocida quinta de la ciudad donde se ofreció una recepción en honor a los nuevos esposos. Ahí los asistentes brindaron por el amor de la pareja y se deleitaron con el buffet preparado para la ocasión.

Disfrutaron también del ambiente de un grupo musical y se refrescaron con las deliciosas nieves oaxaqueñas.

¡Enhorabuena!



■ Jocelyn Vite Ramírez y Luis Felipe Alba Peña prometieron amarse y respetarse cada día de su vida.



■ Después de la ceremonia religiosa disfrutaron de una calenda por el centro histórico.



■ Disfrutaron de los tradicionales sones oaxaqueños que amenizaron la calenda.



■ Con la bendición de sus seres queridos, los enamorados llegaron al altar.



■ Recibieron muy buenos deseos de parte de sus seres queridos para esta nueva etapa.



COMIDA BUFFET

DOMINGO 26 DE MAYO DE 2024, A PARTIR DE LAS 14:00HRS.

ADULTO \$ 430.00

Música en vivo
I.V.A. Incluido

NIÑOS \$ 320.00

(menores de 10 años,
solo en CATEDRAL)

- Crema de elote con cubitos de chile poblano.
- Sopa de quesos al vino blanco.
- Pasta con albahaca.
- Tallarines con chile de árbol y camarones.
- Arroz con flor de calabaza y elote.
- Mole amarillo con costilla y chamberete de res.
- Pollo tlatonile.
- Cochinita pibil con salsa de chile habanero y cebolla morada.
- Hot dog's.
- Chiles de agua rellenos de picadillo.
- Chiles pasilla rellenos de queso y frijoles.
- Barra de vegetales: champiñones, papitas cambray, chayotes, ejotes, elotes, chícharos, calabacitas, betabel, brócoli y aderezos.

- Ensalada de durazno asado.
- Ensalada oriental.
- Frijoles refritos.
- Guacamole.
- Salsa de chapulines.
- Salsa de chile chiltepin.
- Rollo relleno de higo en dulce.
- Churros con lechera y cajeta.
- Brownie de chocolate.
- Gelatina de cajeta y rosetón de crema chantilly.
- Pavlova con crema diplomat y frutos rojos.

Cel: 951 516 32 85 Tels. 951 516 39-88 y 951 516 32-85
García Vigil #105 esq. con Morelos desde las 2:00 p.m.



Agreden a candidato en Huautla

El candidato Bernardino Martínez denunció que un grupo armado intentó secuestrarlo dejando a dos personas heridas y un desaparecido

JORGE PÉREZ

En las primeras horas de este sábado, Bernardino Martínez García, candidato a la presidencia municipal de Huautla de Jiménez por Morena, denunció a través de un video en redes sociales un atentado en su contra y contra su equipo de trabajo. Martínez García afirmó que intentaron secuestrarlo y señaló al excalde y también candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), David García Martínez, como el autor intelectual del ataque.

Según el relato de Martínez García, el ataque ocurrió alrededor de la 01:00 horas cuando él y su equi-



En la agresión resultaron lesionados un escolta de la AEI y una mujer parte de su equipo.

po se trasladaban por la avenida Constituyentes.

“Fui víctima de un atentado e intento de secuestro, donde personas que trabajan para David García Martínez me abordaron a mí y a mi equipo y nos agredieron a golpes. En la riña por mi defensa, resultó desaparecido un compañero, y otros lastimados”, escribió.

Varias personas armadas, familiares y conocidos del excalde presuntamente entre ellos, interceptaron su camioneta y se desató una riña al defenderse. Como resultado, una persona de su equipo está desaparecida y

otros resultaron lesionados, incluida una mujer y un escolta asignado por la Agencia Estatal de Investigaciones (AEI).

En respuesta, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y la Fiscalía General del Estado de Oaxaca (FGEO) desplegaron un operativo en Huautla de Jiménez. El gobierno del estado aseguró que esta agresión no quedará impune y solicitó a la FGEO investigar y aplicar la ley contra los responsables. Además, se hizo un llamado a los candidatos a cargos de elección popular a conducirse con civilidad y res-

petar la legalidad durante la contienda electoral.

El agente estatal de investigación herido en el incidente, asignado a la seguridad del candidato, está recibiendo la atención médica necesaria. Las autoridades estatales mantienen vigilancia en el centro médico donde permanece el agente herido.

Bernardino Martínez García expresó su preocupación y responsabilizó a David García Martínez de cualquier cosa que pueda sucederle a él, a su familia, a su equipo de trabajo, y a los ciudadanos de Huautla de Jiménez.



El presunto grupo paramilitar está compuesto de hombres que portan armas de uso exclusivo del ejército.

Grupo armado; al servicio de la autoridad

REDACCIÓN/EL IMPARCIAL

Un video inédito que ha salido a la luz desvela que Huautla de Jiménez vive agobiado por grupos violentos ligados a David García Martínez, presidente municipal de Huautla de Jiménez, quien opera un grupo armado con el que intimida, amenaza y golpea a ciudadanos opositores.

Desde el inicio de su mandato, el 1 de enero de 2022, el hoy candidato a la reelección por la alianza PRI-PRD llevó a Huautla de Jiménez un grupo violento provenientes de Veracruz con el pretexto de hacerle frente a pequeños grupos delictivos que tienen operaciones en la zona.

El presunto grupo paramilitar está compuesto en un principio de 12 hombres que portan armas de uso exclusivo del ejército, empezó a sentar operaciones ilícitas en Huautla al amparo del presidente municipal.

De acuerdo con denuncias, el grupo armado viaja en camionetas pick up blancas, portando pasamontañas y haciéndose pasar por agentes estatales de investigación que patrullan constantemente la carretera Huautla-Teotitlán con total impunidad.

En varios operativos encabezados por la Guardia Nacional, un total de seis integrantes del grupo paramilitar han sido capturados por contar con antecedentes por cometer delitos del fuero federal en el estado de Veracruz.

El video hecho público esta vez muestra el modus operandi de David García Martínez quien, cobijado por el grupo armado paramilitar, violenta a los ciudadanos que están en desacuerdo con su gobierno.

El material videográfico muestra a David García Martínez el 10 de mayo de 2022, cuando ya era presidente municipal en funciones, bajando a un comerciante de su vehículo, acompañado de dos de sus acompañantes.

Uno de ellos desenfundó su arma y otro más se queda en posición de guardia mientras el presidente municipal de Huautla, al estilo del crimen organizado, empuja, cachetea y da un cabezazo al comerciante mientras le propala reclamos.

Nadie en Huautla se había atrevido a denunciar por el temor, pues en los hechos los ciudadanos viven a expensas de un gobierno violento, al margen de la ley.



Un integrante del equipo del candidato Bernardino Martínez se encuentra desaparecido.

Aseguran al agente municipal por violencia familiar

Fue señalado por su pareja de 47 años de edad de haberla agredido cuando se encontraban en su domicilio

IGAVEC

HUAJUAPAN DE LEÓN.- Elementos policiacos llevaron a cabo la detención del agente municipal de la agencia La Junta en Huajuapán acusado de presuntas agresiones físicas a su pareja de 47 años de edad, cuando se encontraban en su domicilio, misma que solicitó su arresto por temer por su integridad.

Los hechos ocurrieron aproximadamente a las

EL DATO

Los hechos ocurrieron aproximadamente a las 00:15 horas de la madrugada de este sábado, cuando la mujer solicitó ayuda por una agresión física y verbal por parte de su pareja.

00:15 horas de la madrugada de este sábado, cuando de acuerdo a la información, una mujer solicitó ayuda al referir que estaba siendo agredida de manera física y verbal por su pareja de 46 años de edad, por lo que se habían trasladado elementos de la Policía Municipal para

el apoyo correspondiente.

La mujer relató los hechos manifestando que luego de la agresión, su pareja se salió del domicilio, fue en ese momento cuando los uniformados vieron que arribó un vehículo del cual descendió un hombre, manifestando la mujer que se trataba de su pareja.

Los policías abordaron al hombre, manifestándole los hechos, por lo que fue asegurado y trasladado a los separos del cuartel de seguridad pública y posteriormente puesto a disposición del juez calificador para que se determine su situación jurídica y la investigación de los hechos.



El hombre fue asegurado y trasladado a los separos del cuartel de seguridad pública.